

# せいわにし 学校だよい

令和7年11月20日(木)  
伊賀市立成和西小学校 N o. 24  
伊賀市大内624番地  
<http://www.iga.ed.jp/seiwanishi-e/>

## 3年生人権学習 ~川口さんのお話から

10月31日(金)、伊賀市役所人権政策課にお勤めの川口素生さんに来ていただき、3年生で人権学習をしました。川口さんから人権を守ることや自分をふり返る大事さについて、お話を聞きました。

**☆人権政策課**…いじめや仲間はずしをなくす仕事。市民の相談にのる。人権を守るルールづくりをする。

**☆人権とは?**…だれもがもっている自分らしく自由で幸せに生きる権利。一人一人がかけがえのない存在

### さいじめや差別をなくすために自分の行動をふり返ろう!

- ・友だちや相手に対する思いこみや決めつけはないだろうか?…話をして、その人のことをしっかり知る。
- ・相手の気持ちを想像する…自分が言われたり、されたりしたらどうだろうか、自分に指を向けて考える。
- ・友だちや相手の話をしっかり聞くことは、その人を大事にすること
- ・自分の言葉や態度をふり返る…人にきつい言葉を言っていないか。相手によって態度をえていないか。
- ・人それぞれちがっていて当たり前。お互いのちがいを認め合おう。
- ・だれかのせいにしたり、いやなことから逃げたりしない…自分と向き合うことで成長できる。プラスになる。
- ・学校生活や普段の生活、家のルールや約束をきちんと守ることで、人から信用されるようになる。
- ・自分ができたこと、良かったこともふり返る…がんばっている自分を認める。自分は、とてもすてきだ。
- ・「相手の話を聞く→相手のことを知る→言葉や感想を返す」ことを繰り返すことで、人ととの間につながりができる。人とつながり、お互いを知ることで、何でも言える楽しく安心できるクラスにしていこう!



## 5年生と来年度入学児童との交流会

11月12日(水)、来年度の入学説明会を行いました。保護者の皆様に

説明会をしている間、5年生が来年度入学児童との交流会をしました。

入学児童のみなさんが楽しめるような遊びを5年生が計画・準備しました。

おにごっこや絵本の読み聞かせ、お絵かきなどをして、楽しくすごしました。



## 5年生校外学習～木村石鹼見学～

11月14日(金)、5年生が社会科「工業生産」の学習の一環で、校区内の治田にある「木村石鹼工業株式会社」の伊賀工場を見学させてもらいました。「木村石鹼」では、家庭用石鹼、洗浄剤、化粧品などの製造・販売をしています。また、釜炊き製法と呼ばれる昔からの方法で石鹼を製造しています。この製法は、職人の経験と熟練の技が必要で、日本で釜炊きをしている工場は、数えるほどしかないそうです。

見学の前半は、パネルや展示物を見ながら、スタッフの方から会社の歴史や製品についての説明がありました。また、見学コースでは、従業員の方々が製品を作っている様子も見せてもらいました。そして、見学の後半では、石鹼や洗剤に必要な界面活性剤のはたらきがわかる実験をしました。「木村石鹼」の皆様には、5年生の見学に向けて、いろいろと準備をしていただき、たいへんお世話になりました。ありがとうございました。



## 伊賀市PTA連合会スポレク親睦大会～ボッチャ～

11月16日(日)、DMG MORIアリーナにて、伊賀市PTA連合会スポレク親睦大会が開催されました。競技種目は「ボッチャ」で、各チームが技を競いました。本校のPTAからは、体育部の保護者の皆様方(中島さん、佐原さん、瀬古さん、森中さん)と本校職員の南将斗が選手で出場しました。

予選リーグは、選手のみなさんのスーパープレーが随所に見られ、もう少しつけてリーグ1位というところでしたが、惜しくも2位グループとなりました。そして、決勝リーグでも選手の皆様の大活躍の結果、見事2位となりました。チームの結束力が、すばらしかったです。選手の皆様には、事前の練習会にもご参加いただき、たいへんお疲れ様でした。ありがとうございました。



### 👉※ボッチャとは…

ボッチャは、ヨーロッパで障がい者のためのスポーツとして考案され、1984年からパラリンピックの正式種目になっています。2チームで対戦し、ジャックボール(目標球)と呼ばれる白いボールに、赤・青のそれぞれ6球ずつのボールを投げたり、転がしたり、他のボールに当たりして、どれだけ近づけるかを競います。カーリングに似ていて、子どもから高齢者まで楽しめるスポーツです。

